

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 24 DE SETIEMBRE DE 1927

Número 2664

## El año venidero se celebrará el jubileo sacerdotal de S. S. Pío XI SE CLAUSURO EL CONGRESO INTERNACIONAL ESPERANTISTA

*Clausura del XII Congreso Internacional católico de Esperanto*

Roma.—El Congreso internacional Católico de Esperanto, cuya apertura se celebró en Asís, ha sido clausurado en Roma.

Han estado representadas en el congreso España, Francia, Polonia, Australia, Alemania, Suiza, Holanda, Checoslovaquia, Lituania e Italia.

El presidente del Comité esperantista de Roma leyó un mensaje de la Junta diocesana al Congreso, observando que la diversidad de lenguas existentes es el único obstáculo que se opone a una mayor fraternidad entre los humanos. Los católicos esperantistas quieren que no haya más que una lengua para comunicarse con todos sus hermanos y poder propagar mejor la Fé y el reino de Cristo.

Idéntica manifestación había hecho el Cardenal Ferrari, que consideraba al esperanto como la gloria del Catolicismo.

El profesor Giráldez representante de España, se asoció a las mismas manifestaciones, proporcionando datos del desarrollo del esperanto en esta nación.

*Los buscadores de diamantes*

Londres.—Comunican de Libhtenburg, que se abrirá la granja de Welverdiend, para que puedan tomar posesión de ella los buscadores de diamantes.

La línea de salida es de 3.000 yardas, y los corredores tendrán que cubrir dos millas antes de llegar al sitio codificado. Los futuros cabadores se han puesto de acuerdo con atletas del país para que éstos consigan los mejores puestos.

*Del extranjero*

Budapest.—Con motivo del Congreso Zoológico Internacional que se reunirá en Budapest el próximo otoño, en el Museo Nacional, será expuesto un magnífico ejemplar de rinoceronte blanco, muerto en el Uganda por el señor Eugene de Horthy, hermano del Regente.

La caza del rinoceronte blanco está estrechamente reglamentada, por tratarse de

ejemplares raros en el Uganda sólo pueden ser muertos cada año dos. La preparación de la piel, cuyo valor excede de diez mil «pengos», y que fué donada por el señor Horhy al Museo Nacional, ha exigido más de un año de trabajo y la reconstrucción del enorme animal ofrece un particular interés para los zoólogos que visitarán Budapest.—Fabra.

*Envejece y muere por cortarse el pelo*

Londres 12.—Se ha registrado un curioso suceso, que está siendo muy comentado entre las mujeres principalmente. La señora Sara Anne Turner, que poseía una magnífica cabellera se decidió en mayo último, después de muchas vacilaciones, a cortarse el pelo a lo "garçon", y desde entonces comenzó a sentir unos enormes trastornos, con insomnios prolongados y pérdida de la memoria, que le ha durado hasta que la encontró su esposo muerta en la cocina. El doctor que ha certificado la defunción ha manifestado que éste es un caso curiosísimo, digno de estudio, pues la señora Turner había envejecido tanto y tan rápidamente desde mayo, que a pesar de sus cuarenta años, su cerebro presenta todas las características de una anciana de ochenta años.

*El jubileo sacerdotal de S. S*

Roma.—El 21 de diciembre del año 1929, el Sumo Pontífice conmemorará su jubileo sacerdotal, pues celebró la primera misa en la iglesia lombarda de Roma, San Carlos, el 21 de diciembre de 1879. La Archicofradía milanesa, que oficia en la iglesia de la cual el Padre Santo es protector erigirá en ella un monumento recordatorio de mármol y bronce o de madera pintada, pero en todo caso de estilo barroco. El monumento será obra del célebre escultor romano Maccanani. El presidente del Comité es el Cardenal Locatelli, Nuncio en Lisboa: los vocales son monseñor Caccia Dominioni, maestro de la Cámara pontificia y muchas damas de la aristocracia romana. Se ha lanzado un llamamiento a las parroquias italianas para recoger fondos.

*Robo escandaloso en una joyería de Valladolid*

Valladolid 13.—En lugar tan céntrico de esta capital como la Acera de San Francisco, se ha cometido un escandaloso robo que ha producido gran alarma en el co-

mercio de aquello popularísima vía.

En la joyería de don Anastacio Gil, sita en el número 15, penetraron dos desconocidos y le pidieron a la señorita encargada del despacho que les enseñara unas joyas.

Entonces, con gran destreza, los malhechores se apoderaron rápidamente de un cartón con cinco alfileres valorados en 3.150 pesetas.

Los ladrones huyeron velozes, sin que se les pudiera dar alcance.

## OREAMUNO

Stbre. 19 de 1927.

Invitado por el Sr. director del plantel, asistí a la fiesta que se celebraba con ocasión del día de la Independencia.

La fiesta estuvo bien preparada, los niños representaron divinamente sus papeles, de igual modo los discursos del Sr. director, el de la maestra doña María de Bianchini y el de Adelita Flores fueron muy buenos.

Solo, sí, siento decir que la concurrencia a ese acto fué muy poca. Padres de familia solo dos vi. Esto causa pena porque en una fiesta de la patria no se debiera quedar ninguno sin concurrir, sobre todo los padres de familia, que so-

mos los primeros que debiéramos concurrir para dar mayor ánimo a los niños, pues este día es de regocijo no sólo para los niños sino para los adultos, todos unánimes debiéramos conmemorar este día de libertad. Pareciera que estas fiestas se hicieran sólo para los niños. Esto me parece ser ignorancia más que mala voluntad, porque ¿quién no se regocija? ¿quién no se alegra en un cumpleaños, en la celebración de una boda? pues por qué no alegrarnos al recordar que el 15 de Setiembre de 1821 fué un día grande para la América Central?

Un vecino

## De Pinedo da un varapalo

Algunos periódicos italianos, franceses y españoles publicaron que el intrépido aviador había dicho que de haberse visto obligado a descender en las selvas del río Amazonas, tanto él como sus compañeros de vuelo se hubieran suicidado.

El «Observador Romano» que conoce bien la ideología del héroe italiano pidió una entrevista por medio de uno de sus redactores, que le fué concedida.

De Pinedo desmintió rotundamente la noticia y agregó que lo declarado era que tanto él como sus compañeros opinaban que un descenso en aquellas extensísimas selvas significaba la muerte para todos, pero también quiero que se sepa, añadió, que ninguno de nosotros se hubiera suicidado, ya no sólo por estar en pugna con nuestras convicciones religiosas, sino también porque hubiera significado un acto inimaginable para católicos viajeros en un aparato llamado «Santa María» en el cual iba la estatua de la Virgen de Loreto, la protectora celestial de la aviación.»

He aquí un super-homo, que ha demostrado que lo es, cuyo lenguaje no cabe seguramente en la testa de los intelectuales de la izquierda..... Aunque por suerte, de estos vengejos ya van quedando pocos.

## Jurisprudencia del pelo corto

Una serie de procesos recientes ha establecido en Alemania en materia de Cabellos cortos una jurisprudencia de la que se quejan las interesadas.

El hecho de cortarse el cabello sin la autorización del marido se considera en una mujer casada como un caso de mala conducta y como un motivo de divorcio. Un novio puede por el mismo motivo, romper el compromiso prometido sin tener que pagar indemnización.

En cuanto al peluquero que cortara los cabellos a una joven menor sin la autorización del padre, si no prueba que se equivocó en la edad de la persona puede ser perseguido y condenado por «lesión corporal».

## Velada en Aranjuez

San José, 23 de Setbre de 1927. Sr. Director del Correo Nacional. Atentamente se le invita a Ud. para que se digne asistir a una velada que se efectuará el sábado 24 del presente en la Escuela de Aranjuez, a las 8 p. m. con el siguiente programa:

- I
  - 1.—Obertura por la Orquesta.
  - 2.—Cuadro. Santa Teresita.
  - 3.—Solo de violín y piano.
  - 4.—Recitactón. La Huerfanita.
  - II
  - 5.—Obertura por la Orquesta.
  - 6.—Ultima confidencia de Maria. Diálogo.
  - 7.—El capota de paseo. Canto y baile.
  - 8.—El buscador de nidos.
  - III
  - 9.—Obertura por la Orquesta.
  - 10.—Vanidad. Diálogo.
  - 11.—Piano a seis manos.
  - 12.—El Negrito. Canto y baile.
- Grupo de señoras comisionadas.

## Importantes transacciones comerciales

En remate efectuado antier, en el Juzgado Tercero Civil adquirió don Santiago Fernández por la suma de \$ 10.000 varias fincas de banano y cacao cuya extensión es de más de 200 hectáreas situadas en Guácimo, donde será el entronque del nuevo ferrocarril proyectado; comprenden varias casas, un trapiche de hierro y 2½ kilómetros de tranvía con todo el material rodante correspondiente.

Una vez que se construya el nuevo ferrocarril, estas fincas adquirirán un valor cuádruple al que actualmente tienen.

Felicitemos al señor Fernández por esta valiosa adquisición.

En remate verificado ayer adquirió el Licenciado don Albino Villalobos Barquero otras fincas en el mismo lugar que las anteriores, fincas que también están flamadas a obtener un mayor valor en época no lejana.

Linoleum para saguanes. Alfombras, linoleum para pisos. Heredia, TIENDA BENAVIDES.

## Imagen de Sta. Teresita del Niño Jesús

Escultura del artista nacional  
Don Manuel María Zúñiga

Se venera en la Parroquia  
de San Pablo de Heredia

Visítela y conocerá a la vez una Reliquia de la Santa,  
traída por el Excmo. Sr. Internuncio.

Bendición Solemne el domingo 9 de Octubre  
a las 9 horas.

## Santorial

Sábado 24.—Nuestra Señora de las Mercedes. (Patrona de la ciudad de Grecia). San Gerardo, obispo mártir, y el beato Dalmacio, confesor.

NUESTRA SEÑORA DE LAS MERCEDES

Nuestra Señora de la Merced bajó a la ciudad de Barcelona, la noche del primer día de Agosto de 1218, apareciéndose a San Pedro Nolasco, y le declaró cómo era voluntad de su Hijo y suya que fundase una religión en su nombre para redimir cautivos, con obligación de quedarse en prisiones, si fuese necesario, a fin de libertad a los que estuviesen en peligro de faltar a la fe. También se apareció la Reina de los Angeles al rey D. Jaime de Aragón y a San Raimundo de Peñafort, declarándoles lo mismo. A la mañana se juntaron el Rey y los dos Santos, y trataron de cumplir la voluntad de la Reina del Cielo, fundando el caritativo instituto de Nuestra Señora de la Merced o Misericordia. Señalando el día 10 de Agosto del año 1218 para su fundación, se juntaron todos en la iglesia mayor de Barcelona, donde, después de haber predicado San Raimundo, vistió el hábito blanco a San Pedro Nolasco, y el Rey le dió sus reales armas de Aragón. Confirmó esta orden el papa Gregorio IX el día 17 de Enero de 1230.

Tiras de peluche para adornos  
varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Cámara Fotográfica  
Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una  
Puede verse en la BOTICA  
VARGAS.

**ESTAMOS LISTOS**  
para atender todas las órdenes de  
**Útiles Escolares**  
y **Material de Enseñanza**  
de toda clase

**Pida Ud. los renombrados**

**CUADERNOS**  
de esta casa

**Librería Lehmann**

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales  
y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

**SOLERA Y MOLINA**

## CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para  
combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la  
**BOTICA VARGAS**

Suscríbase al "Correo Nacional"

Folleto N<sup>o</sup> 2

## El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

"Los que siembran con lágrimas,  
recogen con alegría"—Salm. 125, v. 5.

### PRIMERA PARTE

ocultó el desasociado de su esposa—ésto, vuelvo a decir no es motivo de tanta zozobra

—Y cómo no he de estar atribulada si hace más de diez meses, que partió el barco y aun nada... ¡nada sabemos! Considera lo que esto quiere decir, Eduardo. Dios quiera que este obstinado silencio no sea precursor de una desgracia... Pongo, por ejemplo, un naufragio... ¡Me horroriza sólo el pensarlo!

—No es prudente atormentarse con recelos ilusorios; imaginar riesgos y contingencias en cualquier coyuntura de la vida. Sé de navíos que han durado largo tiempo para llegar a tierra americana.

La buena señora pareció quedar con más confianza que la que hasta entonces sus muchos temores le habían permitido abrigar. Enjugose una silenciosa lágrima que resbaló por su mejilla y procurando animar su rostro con una sonrisa, semejante a un rayo de sol en un día nublado y lluvioso:

A pesar de que—dijo,—siento agobiado mi espíritu por una nube de sombríos pensamientos, tengo más esperanzas. Me juzgas timorata, pero sólo una madre puede comprender el corazón de otra madre y lo que tú consideras como fútiles aprehensiones los calificaría de cuidados muy justificados.

Sir Eduardo aprobó estas palabras con un tácito silencio y dispúose a salir, según dijo, a inquirir noticias del barco *Intrepid*, objeto de la discusión de ambos esposos.

Este Sir Eduardo Félpoat era un mortal como cualquier otro. Hombre ya de edad madura, de trato fácil y agradable, bien relacionado, pues el baronet frecuentaba

con maravillosa puntualidad los centros más aristocráticos y las reuniones en que se calzaba más alto coturno. De talla gallarda, semblante agraciado, pero de rasgos enérgicos y pronunciados que denotaban un carácter un poco intransigente, cualidades eran todas estas que le habían conquistado un elevado puesto en la orgullosa sociedad londinense.

Para la buena inteligencia de la narración debemos dar ahora una explicación sobre el motivo que trata tan preocupados a los señores Félpoat.

La familia de este nombre, estaba compuesta, a más de los personajes que hemos enumerado, de tres preciosos niños, bellos como capullos de rosa y colorados como manzanas, justificando con su hermosura la fama de que gozan los niños ingleses de ser los más lindos del mundo. La felicidad de estos padres con tan agraciados pimpollos era completa, si completa puede haber alguna felicidad en este falaz globo.

¡Pero ved cuán errados son los humanos juicios y cuán misteriosos los designios del Eterno que en letras de oro esculpe en el libro de la vida!

Jorge, el más pequeño de los niños, contrajo una enfermedad de especie desconocida, extraña, misteriosa, ante la cual se declaró incompetente la humana ciencia.

Y aquel niño de sonrosadas mejillas y rollizo cuerpo fué perdiendo el hermoso color de manzana y adelgazando paulatinamente. Parecía no sufrir, pero el caso es que aquel espectáculo era doloroso, desgarrador, penoso.

La idea de perder a un ser tan querido como es para los padres un hijo, volvía a los señores Félpoat su bienestar y su posición social impotentes para remediar aquel daño irreparable, en insufribles e insoportables.

Y cuando, se creía cercana la muerte del niño, cuando, ya perdida toda esperanza, aquellos padres habían cesado de verter lágrimas para llorar en lo más hondo de su corazón con lágrimas de sangre, entonces Dios inspiró a un viejo pariente de la familia, discípulo eminente de Galeno, la idea de que se enviara al niño a otros aires más puros y saludables que los de la anciana y gris ciudad de Londres.

Cualquiera cosa que se les hubiera aconsejado a los desdichados padres la habrían hecho, antes de que su hijo feneciera como una planta marchita cuyo tallo se agosta tristemente.

No obstante, su posición desahogada, el baronet encontraba muchos inconvenientes en efectuar el presunto viaje: graves obligaciones le retenían en Londres, las cuales no podía abandonar sin perjuicio de los intereses, tanto de otras personas como de los suyos propios.

Reparele la Providencia un auxilio inesperado al atribulado padre en la persona de un su amigo llamado Luis Di-grace.

Luis Disgrace le ofreció llevar al niño a Nueva Granada (1), pues él se dirigía a aquellas lejanas tierras en compañía de su prole y su cara mitad.

Como podéis suponer, ¡oh noble y cristiano ingenio! el baronet aceptó con mil amores tan agradable ofrecimiento.

La escena de la despedida, fué por extremo conmovedora.

Lady Alicia no se decidía a entregar al hijo de sus entrañas y mientras tanto, como si fuera aquella la postrera despedida, la madre le cubría de besos y hacía otras demostraciones de afecto que obligaron a su esposo a indicarle la conveniencia de apresurar la separación, pues la hora de la partida se acercaba. Comprendió Lady Alicia que debía dominar los impulsos de su corazón en pro de la salud de su hijo y poniéndole al cuello una cadena de oro de la que colgaba una diminuta crucecilla, le besó por vez postrimera.

Al sentirse el niño en manos extrañas tendió hacia su madre los bracitos, diciendo:

—Mamá! ¡mamá!

Al oírlo, su madre se adelantó con intención de volver a tomarle en sus brazos, mas, su esposo, no menos conmovido, comprendió, no obstante, lo funesto de aquella escena si se prolongaba; retiróla suavemente, mientras indicaba a su amigo que embarcara.

—Tarewel—exclamó Sir Eduardo haciendo señales de

(1) Colombia.—Nota del *Correo Nacional*

## Jesús en la Eucaristía y la unión con El por medio de la Sagrada Comunión

Tema desarrollado por la señora doña Anita U. de Montenegro el 18 de setiembre en la Cofradía del Santísimo Sacramento

Ahí le tenéis, miradle con fé viva; en esa capillita humilde y misteriosa, se oye su voz arrobadora, sus lamentos, los sollozos de su corazón despedazado por los tormentos del amor y de la ingratitud humana... Ohí está para decirnos, venid a Mí todos los que estáis agobiados por los trabajos, que yo os aliviare, venid a Mí todos los que estáis afligidos, que yo os consolaré.

Nos llama, nos ruega que nos unamos a El; ¿Y por qué medio? dándonos su sangre, su cuerpo, su alma y su divinidad, unión tan estrecha, como el hierro con el fuego: en la comunión nos unimos de tal modo a Jesús, que somos una misma cosa, según las palabras de San Pablo: "no vivo yo, es Jesús quien vive en mí".

He aquí una práctica eminentemente divina, la comunión frecuente y ojalá diaria. Vosotros que os halláis cansados por el peso de los negocios, de las pasiones, de las fatigas de la época que atravesamos; id todos los días a uniros con Jesús Sacramento. El tiene sed de amor; ahí encontraréis el consuelo en las aflicciones, el remedio en las necesidades, el horror al pecado; vuestras pasiones se someterán al yugo suave de Jesús.

Dichosa soledad la del sagra-rio; qué bien se descansa allí; después de habernos unido con Jesús, cómo nos sentimos transformados; fuertes, iluminados; listos a combatir a nuestros enemigos: porque señores, yo os se decir; que la mayoría de los santos que están en los altares, es debido, a esta práctica dulcísima y llena de encantos: la Sta. Comunión; y en esta época de concupiscencia, del desbordamiento de pasiones en que tememos la ira de Dios sobre nosotros, como a las ciudades de Sodoma y Gó-morra, ahora es cuando debemos acercarnos a este corazón dulcísimo, a comer este pan de los ángeles, a empaparnos de este bálsamo precioso, no solo para curar las heridas de nuestra alma, sino para cicatrizar las ajenas; sí; debemos comulgar por los que no comulgan, pedir por esos desdichados que ciegos no quieren ver a Jesús en la Hostia; que sordos no quieren oír las palabras de ese maestro divino, que mancos no quieren acercarse a tocar ese cuerpo sacrosanto; que cojos no quieren poner su pie en la llaga de su costado.

Sí, acerquémonos, no desmayemos, no cedamos a las insinuaciones del enemigo, que con sus pompas, vanidades y placeres, nos niega este pan saludable. Vosotras madres de familia, convertid vuestro hogar, en su santuario de amor a Jesús, mandando a vuestras hijas a comulgar con frecuencia; si quereis verlas

libres de los peligros del mundo, de las concupiscencias de la carne, haced que se acerquen con frecuencia a esa compañía deliciosa del Hijo de Dios; que reine siempre en ellas, que se quede eternamente con el padre, con la madre, con los hijos del hogar cristiano que le adora; que se quede en los días de invierno y de pesar, y en las horas de primavera y alegría. Almas queridas; aferraos con pasión divina a Jesucristo, dejad que El os encadene para siempre sobre su corazón, entre sus brazos. ¡Oh! No le dejéis jamás, haced que vuestras hijas beban de esta agua saludable según las palabras de Jesucristo a la Samaritana: "el que tenga sed, venga a Mí y beba; el que toma de esta agua, no volverá a tener sed", porque el agua que yo le daré, será un manantial que brotará hasta la vida eterna.

Para terminar os diré lo que Jesús en la Eucaristía: estoy llagado... mis manos que llaman y bendicen, están atravesadas... mis pies heridos... mi frente destrozada... lívidos mis labios... sin luz mis ojos, ensangrentado el cuerpo... abierto con ancha herida el pecho enamorado... ¿Y quién me ha puesto así? la indiferencia de tantos corazones ingratos que no quieren acercarse a Mí, para darles mi cuerpo y sangre como alimento de su alma.

Quien lo recibe con frecuencia es más poderoso que todos los enemigos, más sabio que todos los sabios, enseña la verdad, da la ciencia, consuela en las aflicciones, alumbrá el corazón, destierra la tristeza y es freno con que Dios enfrena el cuerpo para que esté bien regido, y gobernado por la razón.

Oremos, trabajemos con nuestras fuerzas porque se aumente la comunión frecuente, hagamos la propaganda, ya sea por medio de hojitas, por medio de conversaciones, conferencias, lecturas etc. y entonces Jesús nos dirá: gracias: mi corazón está abierto de par en par: pedid, haced lo que quiera de Mí que me teneis sujeto con las cadenas del reconocimiento y gratitud; todo soy vuestro, atadme, amarradme más, hacedme prisionero de vuestro amor.

ANITA DE MONTENEGRO

El último va- **Leche**  
por traje:— **condensada**  
**Fresca Marca Nido**  
para EL AGUILA DE ORO  
— PUJOL HNOS. —  
TELEFONO 739 - TODO BARATO

# Poliantea Protestante

*Noticia importante.*—Dice el pastor presbiteriano Charles Stelzle, presidente del «Church advertising Department», en el último número de la célebre revista «Worlds Work» que en los Estados Unidos, entre una población de 115.378.094 habitantes hay apenas 46.883.756 miembros de iglesia, es decir bautizados. Como los católicos en los EE. UU. llegan a la considerable suma de veinte millones y pico, a las doscientas denominaciones cristianas quedan apenas unos veintiseis millones de adeptos que prorateados entre las diversas sectas por igual darían poco más o menos unos ciento treinta mil por secta. Esta noticia es insospechable por venir de parte interesada. Y que vengan a decirnos que los EE. UU. son un país protestante y que en él no hay que cristianizar, cuando son más de setenta millones los no bautizados! ¡Qué barbaridad! y aún se atreven a venir a convertirnos al cristianismo cuando en su casa tanta falta les hace!

*Cuanto cuesta ser protestante en EE. UU.*—Según el mismo anteriormente citado Rev. Stelzle, en 1926 a 22.693.631 protestantes, sus ministros les hicieron contribuir para las atenciones religiosas con la sumita, nada despreciable, de cuatrocientos millones, seiscientos noventa y cuatro mil, ochocientos treinta y tres dólares (\$ 400.694.833), lo que da un per capita de \$ 21.62, es decir que cada uno, los recién nacidos inclusive, contribuyeron con esa suma para las atenciones religiosas. En Costa Rica, con una población de medio millón de habitantes, casi todos católicos contribuyentes, los gastos del culto, subsistencia de los sacerdotes, turnos para iglesias, obras de caridad y beneficencia, objetos para el culto, etc., etc., no llegan a trescientos mil colones, incluyendo en esa suma lo que asigna el Gobierno para la Iglesia, no llega pues a setenta y cinco centavos por persona. De modo que en los EE. UU. cuesta cien veces más ser protestante que lo que a nosotros nos cuesta ser católicos. Hagamos la comparación y veremos... si los evangélicos tienen derecho para hablar de codicia y ambición, o más bien nosotros podríamos hacerles cantar la palinodia. El Rev. Stelzle, nos cuenta que no faltan quienes digan que el enorme descenso de la fe religiosa

en los EE. UU. se debe a lo mucho que cuesta ser creyente!

*Otra cosa que importa saber.*—La citada revista *Worlds Work*, publica en la página 505, un interesantísimo artículo: «Por qué están declinando las denominaciones protestantes». Advertimos que la revista no tiene religión y hasta alguna vez muestra ojeriza a los católicos como cuando juzgaba de la candidatura del Gobernador Smith. Enorme debe ser la plaga y escandalosa la fiebre divisoria que anima a las sectas yankees, cuando hasta las revistas medio comerciales se dedican a la contemplación del caso.

*Curiosa observación.*—La misma revista, en el mismo artículo escrito según dijimos por una de las más prominentes figuras del clero protestante de los EE. UU. dice en la p. 509, que «las contribuciones (en metálico se entiende) que los protestantes dan para sus iglesias varían muchísimo cada año; se disminuyen cuando las iglesias están enroladas en una disputa, principalmente si es de carácter teológico, y aumentan cuando entre las varias iglesias existe buena armonía». Todo lo cual prueba lo que tantas veces hemos afirmado sin que lo hayan podido desmentir en «El Mensajero» que los protestantes entre sí están divididos por enormes abismos dogmáticos que provocan a cada paso grescas entre ellos y de las más duras... como que hasta a la parte económica alcanzan.

*Lo que hacen los evangelistas.*—Afirma el mismo Rev. Stelzle, que los evangelistas hablan con gran desprecio de aquellos que hacen servir la religión para mejorar las condiciones de vida de los pueblos, y que a esas actividades las llaman ellos "sustituir la religión por la sociología". Y sin embargo nosotros creemos que la religión, cualquiera que ella sea, debe preocuparse por las condiciones de vida de los pueblos; así lo enseña la Iglesia Católica y lo practica singularmente después de las hermosísimas Encíclicas de León XIII sobre la condición de los obreros. Lo mismo afirmó, aunque su autoridad no es tanta, el famoso obispo episcopaliano de los EE. UU. Charles David Williams.

*Otra causa posible del fracaso.*—Sostiene el mismo Reverendo tantas veces citado que el caso

protestante en los EE. UU. se debe a que "muchos de los que están identificados con ella, actualmente no creen en ella". Puede verse eso en la p. 510 de la citada revista.

*Lo que piensa Stelzle de los inmigrantes provenientes de países católicos.*—Después de maduro examen, dice el Reverendo presbiteriano, no se puede afirmar que los "nuevos inmigrantes sean indiferentes en religión, pues la mayor parte provienen de los países del Sur de Europa y por ende son sólidamente católicos; ordinariamente permanecen fieles a su Iglesia después de que llegan a América." Lo que en buen inglés significa que no se puede decir otro tanto de los que llegan de otros países que no son católicos, y que por tanto la irreligión cunde por causa de la inmigración que llega de los países protestantes.

*Estableciendo comparaciones.*—Muy interesante sería que los evangelistas directores de "El Mensajero" nos contaran lo que ellos piensan acerca de la religiosidad de los protestantes residentes en Costa Rica. Los practicantes podrían contarse con los dedos; los que nunca van a sus iglesias, a montones, los que no se bautizan a idem, los que no creen en Dios muchísimos. Bueno fuera, que ya que despliegan tanto celo por convertirnos a los costarricenses al "espíritu cristiano", no se olvidaran de los que un día fueron sus adeptos y que hoy son "ovejas descarriadas".

*Pruebas al canto.*—Un hecho que demuestra lo dicho en la variedad anterior, es que si los protestantes que viven en Costa Rica, fuesen practicantes, o medio religiosos siquiera, contribuirían largamente, caudales tienen, para el mantenimiento de sus iglesias, y nos consta que todos, con excepción de los anglicanos que son los más religiosos, ni los evangelistas ni los metodistas pueden sostener sus instituciones con las contribuciones de aquí y tienen que vivir... íntegramente de lo que les venga de afuera y quieran darles los que manejan los "lóculos" en los EE. UU.

Salustiano Mirándola

Pelucho de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.  
Pteles pequeñas, grandes y extra.  
Lindas bufandas  
Heredia TIENDA BENAVIDES.

## Partida de Fútbol en Cinco Esquinas

En honor del caballero don Gonzalo Ulate y de las señoritas María Teresa y Leonor Lora jugarán el próximo domingo en Cinco Esquinas el primer equipo del Danubio con el tercero del Barcelona.

Los equipos alinearán sus jugadores en la siguiente forma:

### Barcelona

Guillermo Jiménez (Cap).  
Carlos Porras  
Carlos Villalobos  
Constantino Vindas  
David Siles  
Amado Umaña  
Ernesto Madrugal  
José Vargas  
Rubén Pérez  
Hernán Jiménez  
Dídimo Valverde

Suplentes X. X.  
Guarda Línea  
Jeremías Murillo

### Danubio

Humberto Arias (Cap.)  
Eliden Vega  
Eduardo Corrales  
Rafael Moya  
Alfonso Vargas.  
Jorge Quesada  
Salomón Aguilera  
Hernán Vega  
Manuel Ulate  
José Franco. Quesada  
Manuel Arias  
Suplentes X. X.  
Guarda Línea  
Guillermo Cantillano

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

## Bolivia

Circular muy laudable.—

El Ministro de Instrucción Pública envió una circular a los Rectores de la Universidad y demás establecimientos docentes de la República, ordenándoles denunciar a la autoridad competente las librerías que vendan libros, grabados o estatuas inmorales, para que, además de la debida incautación, se les aplique la sanción impuesta por el Código Penal. Ya que tal venta influye sobremanera en el bienestar espiritual y moral de los jóvenes se llama la atención, para que trabajen por impedirlo, particularmente a los padres de familia y a cuantos se interesan por el bien físico y moral de la juventud boliviana.

## INGLATERRA

### Liga Social

Alarmada Inglaterra ante el peligro comunista y socialista, que cada vez se va haciendo más patente, ha terminado formar una Liga de Defensa Social, la cual quedará constituida el próximo Otoño. Todavía no se han dado a conocer los puntos principales y concretos de su programa. Hablábse en él de la paz material. Está bien, pero no debe olvidarse que no es posible contentarse solamente con ella; sin sólidos fundamentos morales, su imperio es fugacísimo. Debe, por lo tanto, defender la Religión, principio básico de todo orden, atacado en nuestro siglo en cien formas y maneras.

Pañolones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases.

Tienda Benavides, Heredia.

### — ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la **PREPARACION de WAMPOLE** en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: "La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

### RAFAEL MEZA

#### Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

## NOTAS SOCIALES

### Próxima fiesta en Heredia

El 8 de octubre próximo se llevará a cabo en la ciudad de Heredia la fiesta que la señorita Zelmira Benavides dedica a sus amistades en ocasión de su reciente nombramiento como reina de la Simpatía de la ciudad de las Flores.

A esta fiesta que será algo muy lucido asistirán numerosas amistades de la señorita Benavides, tanto de esta capital como de las ciudades de Heredia y de Alajuela.

### Próxima velada en Santo Domingo

En la ciudad de Santo Domingo tendrá verificativo el 28 de los corrientes una velada artística que se celebrara en conmemoración del XXVIII aniversario

de la fundación del Cantón de Santo Domingo.

En esta fiesta, que se celebrará con gran pompa cooperarán todos los elementos de valía intelectual con que cuenta ese rico y progresista pueblo que por su índole agrícola está llamado a desempeñar un papel preponderante en la vida económica de Costa Rica.

### Enfermos

—Ha continuado enferma de gravedad doña Graciela Lizano de Matamoros.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

—Ha tenido una mejoría en su dolencia doña Jacinta Carrillo de Mata.

Nos alegramos y deseamos su completa mejoría.

—El general don José María Pinaud continúa mejor de su operación.

—La simpática e inteligente señorita Gerardina Sáenz se encuentra bastante delicada de salud.

Deseamos verla completamente restablecida.

—Un tanto delicado de salud ha estado el Doctor Don José Ramón Gallegos, afortunadamente su estado de salud es ya de mejoría.

### Viajeros

—Procedente de Cartago llegó el Licenciado don Jenaro Leiva.

—Llegó de Santo Domingo el Licenciado don Ramón Villalobos.

—De paseo en la ciudad de Heredia estuvieron los jóvenes Manuel Ulloa Lizano y Jorge Herrera.

—Don Nabor Campos llegó ayer de Cartago.

—Después de su temporada pasada en Europa regresó a esta capital don Arturo González Ulloa.

—Han regresado de Europa los jóvenes Rafael y José Aguilar.

Llegó de Cartago el Licenciado don Ronulfo Quesada.

—Procedentes de Cartago estuvieron ayer en esta capital la señorita Roma Nazari en compañía de su señora madre.

Regresó a Limón don Luis Cruz.

SE VENDE una pulpería pequeña en el Barrio Luján.

Informes en La Florita, en el mismo barrio.

Cocinas de hierro marca Irondale, que es marca inmejorable. Felpudos en baratillo.

Tienda Benavides, Heredia.

## La Negrita ha de dar gracias a todos los que la ayudaron a poner su pie en la Isla del dolor

El que suscribe hubiera deseado que todo Costa Rica hubiese participado de la dicha de los pobrecitos de San Lucas cuando vieron que se daba principio a los trabajos de la Ermita.

Todos darían y volverían a dar para concluir pronto aquella obra de caridad.

P. SOLDATI

### Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez  
San José, Costa Rica

### Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES  
APARTADO 343 — TELÉFONO 277

## NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,  
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III = TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA